



Emmanuel Macron, presidente de Francia.

Macron busca aclarar participación de Francia en genocidio

El presidente francés, Emmanuel Macron, anunció dos gestos para intentar dilucidar el rol de Francia en el genocidio ruandés de 1994, al abrir a los historiadores todos los archivos y reforzar los medios para llevar ante la justicia a los responsables de aquellas matanzas. En víspera de las ceremonias el domingo del 25 aniversario del genocidio de Ruanda, Macron recibió el viernes en el palacio presidencial del Elíseo a miembros de la asociación Ibuka

France, dedicada al "apoyo a los supervivientes" y a la "memoria" de esta tragedia. En esta ocasión, Macron anunció la creación de un comité de historiadores que tendrá acceso a "todos los archivos franceses" sobre el período 1990-1994, indicó un comunicado del Elíseo. "Esta comisión, de ocho investigadores e historiadores, bajo la égida del profesor Vincent Duclert, tendrá como misión consultar el conjunto de archivos franceses relativos al genocidio, en el período 1990-1994,

para analizar el rol de Francia (...) y contribuir a un mejor conocimiento del genocidio de los tutsis", indica el comunicado. Ibuka France, fundada en 2002, es la versión francesa de Ibuka ("Recuerda"), principal organización de supervivientes del genocidio en Ruanda. El trabajo de la comisión debe servir a "ayudar a construir la materia histórica necesaria para la enseñanza de este genocidio en Francia", añade la misma fuente. El informe deberá ser entregado en un plazo de dos años.

Además, el país norteamericano también tomará medidas contra dos compañías adicionales por transportar crudo venezolano a Cuba.

Estados Unidos sancionará a 34 embarcaciones de PDVSA

WASHINGTON. El vicepresidente estadounidense, Mike Pence, dijo el viernes que Estados Unidos sancionará 34 embarcaciones de la petrolera estatal de Venezuela PDVSA y dos compañías que envían crudo venezolano a Cuba, en el marco de sus esfuerzos para propiciar la salida del "ilegítimo" mandatario Nicolás Maduro.

"Estamos tomando medidas contra una fuente vital de la riqueza del régimen de Maduro. Siguiendo órdenes del presidente (Donald) Trump, Estados Unidos sancionará a 34 embarcaciones propiedad de PDVSA u operadas por ésta, así como a dos compañías adicionales que transportan crudo venezolano a Cuba", dijo Pence en Houston (Texas).

"¡El petróleo de Venezuela pertenece al pueblo venezolano!", afirmó en medio de aplausos. AFP



Las 34 embarcaciones son de propiedad de la petrolera estatal PDVSA.

Pence hablará de Venezuela ante Consejo de la ONU

El vicepresidente estadounidense, Mike Pence, anunció el viernes que hablará sobre Venezuela ante el Consejo de Seguridad de la ONU, el cual se reunirá a pedido de Estados Unidos para discutir el agravamiento de la crisis humanitaria en ese país sudamericano.

"El próximo miércoles hablaré ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre la situación en Venezuela", dijo Pence en un discurso en Houston (Texas, sur)

"Estados Unidos instará al mundo a rechazar el fallido régimen de (Nicolás) Maduro, apoyar al pueblo venezolano y ayudarnos a poner fin a la crisis humanitaria", dijo. Estados Unidos pidió la reunión del Consejo el jueves, en medio de una creciente alarma sobre el impacto del empeoramiento de la situación política y económica venezolana en familias y niños. Un informe interno de la ONU, al cual accedió la AFP la semana pasada, asegura que siete

millones de personas -un cuarto de la población venezolana- precisa ayuda humanitaria porque carece de acceso a alimentos y medicinas. Unos 3,7 millones de personas sufren de malnutrición -tres veces más que en el período de 2010 a 2012-, según el informe. Al menos el 22% de los niños menores de cinco años sufren de desnutrición crónica en Venezuela. El presidente venezolano, Nicolás Maduro, culpa de la debacle económica a las sanciones impuestas por Estados Unidos. AFP

Theresa May pide a la UE aplazar el Brexit hasta junio

La salida británica estaba prevista para el 29 de marzo.

Ya había sido aplazado antes hasta el 12 de este mes.

LONDRES. La primera ministra británica, Theresa May, solicitó otro corto aplazamiento del Brexit a la UE que, ante el riesgo de que Reino Unido traslade el caos político de Londres a Bruselas, parece preferir darle más tiempo pero dejando permanentemente abierta la puerta de salida.

En una carta al presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, cinco días antes de la enésima cumbre extraordinaria sobre el Brexit, May informó que Reino Unido desea retrasar de nuevo su salida, esta vez hasta el 30 de junio.

La retirada británica estaba inicialmente prevista para el 29 de marzo de 2019.

Pero en menos de tres meses, el Parlamento de Westminster rechazó tres veces el acuerdo que May negoció con Bruselas, por lo que sus socios europeos le dieron un poco más de

tiempo, hasta el 12 de abril, para tratar de sacar al país del caos.

Sin más argumentos para intentar convencer a los más recalcitrantes euroescépticos dentro de su Partido Conservador, a quienes incluso llegó a prometer su dimisión a cambio del tan necesitado apoyo, May tendió la mano al líder opositor laborista Jeremy Corbyn en busca de un consenso que acabe con el bloqueo.

Tres días y muchas horas de conversaciones después, el Partido Laborista anunció no obstante el viernes su "decepción" y llamó "a la primera ministra a proponer verdaderos cambios a su acuerdo", haciendo sospechar que la iniciativa hacia aguas.

"TAN DIFÍCILES COMO SEA POSIBLE". Los 27 dejaron claro que cualquier nueva prórroga obligaría a los británicos a participar en las elecciones al Parlamento Europeo, del 23 al 26 de mayo, para designar a sus nuevos eurodiputados casi tres años después del referéndum que en 2016 decidió el Brexit por 52% de votos. AFP



Theresa May, primera ministra británica.

TRUMP DICE EN LA FRONTERA QUE EEUU ESTÁ "LLENO"

"Crisis" en la frontera sería el eje central para su reelección en 2020.

CALEXICO. El presidente estadounidense, Donald Trump, llegó este viernes a la localidad de Calexico, en la frontera con México, con un mensaje para los inmigrantes irregulares: Estados Unidos está "lleno".

Trump considera su cruzada contra la "crisis" en la frontera como un eje central de la campaña para la reelección en 2020 y su viaje a Calexico implica que su mensaje llegue a los titulares.

"Recién llegué a Calexico, en California", dijo en

Twitter el presidente estadounidense tras aterrizar en la localidad californiana, ubicada a unos 300 kilómetros al sur de Los Angeles, una semana después de que amenazó con cerrar la frontera.

En una reunión con una patrulla fronteriza, Trump dijo que "el sistema está lleno".

"Ya no los podemos acoger (...) nuestro país está lleno", afirmó el presidente estadounidense, que sostiene que las llegadas de migrantes y refugiados que huyen a la frontera en América Central constituyen una "emergencia nacional".

"Den media vuelta, así es la cosa", dijo.

Del otro lado de la frontera, en Mexicali, unas 200 personas protestaron contra Trump con carteles como "Si tú construyes el muro mi generación lo va a tirar" o "Deja de separar a las familias". AFP

Refinería de AMLO enfrenta un largo y cuestionado camino en México

Expertos aseguran que el proyecto será oneroso e inútil.

MÉXICO. La refinería que el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador planea construir en su estado natal, Tabasco, para importar menos gasolina enfrenta serios cuestionamientos de expertos que aseguran que el proyecto podría resultar oneroso e inútil.

El gobierno izquierdista estima que la refinería estará lista en unos tres años con un costo de cerca de 8.000 millones de dólares y la capacidad de procesar 340.000 barriles al día.



Andrés Manuel López Obrador, presidente de México.

Sin embargo, especialistas ven muy optimista la estimación. El presupuesto "no da ni para un tercio de lo que están esperando hacer", dice a la AFP el ana-

lista Gonzalo Monroy.

"La preparación del terreno toma entre 18 y 24 meses. Estamos hablando de unos ocho años (de construcción), asumiendo que

todo saliera bien", agrega. Además, "nuevas refinerías pueden terminar costando múltiples veces el monto original presupuestado", dijo la calificadora Moody's en un reporte de julio del año pasado.

La obra se enmarca en un enfoque neoliberalista del sector energético en México.

López Obrador prometió "rescatar" la industria petrolera y señaló la reforma energética del gobierno anterior -que abrió el sector a la iniciativa privada por primera vez en más de 70 años- como un fracaso para revertir la declinante producción de petróleo de la estatal Pemex. AFP